
Centoquarantunesimo incontro Tavolo Tecnico PNRR 
- 20/06/2025 
 
In data 20.06.2025 si è tenuto il centoquarantunesimo incontro del tavolo tecnico 
sulle misure del PNRR. 
All’indirizzo lepida.net/pnrr sono disponibili le registrazioni, le sintesi ed il materiale 
raccolto degli incontri precedenti.  
Di seguito si riporta un breve elenco puntato di quanto è stato definito durante 
l’incontro: 
 

1. Proseguono le asseverazioni in merito alla Misura 1.2. Attualmente hanno 
completato l’asseverazione 21 Comuni con Datagraph e 1 con Palitalsoft. 
Con Maggioli sono previste a breve nuove asseverazioni.  
 

2. Questa settimana in merito alla Misura 1.4.1 è stato asseverato il Comune 
di Casalecchio di Reno ed il Comune di Bologna ha avviato la candidatura. 
Inoltre, si è concluso l’onboarding del Comune di Montese per l’OIDC. 
 

3. Sul tema BIM, sono in corso di pianificazione incontri con altri due fornitori, 
Antica Bottega Digitale Srl e 4Days Srl, al fine di valutare le loro offerte ed 
eventuali opportunità di collaborazione. 
 

4. In merito alla Misura 2.2.3 si è svolto un ulteriore incontro dedicato agli Enti 
che utilizzano, o hanno intenzione di utilizzare, Ambito come back office 
SUAP. 
 

5. Martedì 17 giugno si è svolto un incontro sulla gestione dei fondi residui 
del PNRR, alla presenza dell’Assessore Mazzoni, del Dipartimento per la 
Transizione Digitale, della Regione Emilia-Romagna e di ANCI. 
Durante l’incontro, al quale hanno preso parte 125 partecipanti, è stata 
ribadita l’importanza di fare sistema per valorizzare al meglio le risorse 
residue, attraverso progettualità condivise. 
Gli Enti presenti hanno espresso la volontà di mantenere le risorse in 
ambito digitale, con riflessioni sull’impiego per nuovi servizi o sul 
consolidamento di quelli già implementati. 

https://www.lepida.net/pnrr


È stata proposta l’attivazione di una mappatura dei fabbisogni, con 
l’impegno a proseguire il confronto con ulteriori incontri di 
approfondimento. La registrazione integrale dell’incontro è disponibile alla 
pagina www.lepida.net/pnrr. 
 

6. Intervento del Dipartimento per la Trasformazione Digitale (DTD): 
Valentina Fiorentini ha riferito in merito alla Misura 1.4.1, che ulteriori 
Comuni, tra cui Rimini, sono attualmente in fase di asseverazione. Ha 
riportato che, nel corso della settimana, è stato effettuato un 
aggiornamento con Lepida e Municipia sullo stato di avanzamento dei 
progetti, con l’obiettivo di allineare i cronoprogrammi ai rispettivi piani di 
rilascio. 
Ha evidenziato che circa venti progetti, caratterizzati da maggiore 
complessità tecnica (integrazione con più fornitori, servizi di pagamento, 
ecc.), sono stati inseriti in una lista di attenzione. Per tali casi sono state 
richieste proroghe, la cui concessione dipende dalla disponibilità – 
attualmente limitata – di periodi utili alla riprogrammazione. 
Ha inoltre invitato gli Enti, in assenza di elementi bloccanti, a procedere con 
l’asseverazione dei progetti nei tempi previsti, anche qualora siano presenti 
piccoli interventi ancora da completare. In caso di non conformità rilevate 
successivamente, sarà attivato un confronto per apportare gli 
adeguamenti necessari, senza compromettere l’iter. 
In conclusione, ha fornito un aggiornamento sull'avviso relativo alla Misura 
1.3.1 ANNCSU, per il quale risultano già 122 candidature pervenute. È 
previsto prossimamente un incontro di coordinamento con Regione 
Emilia-Romagna, Lepida e i referenti coinvolti, volto a garantire il buon esito 
delle attività. 
 

7. Intervento di Regione Emilia-Romagna: Dimitri Tartari ha riferito che, 
durante l’incontro tenutosi martedì con l’Assessore Mazzoni, sono state 
approfondite le modalità di utilizzo dei residui del PNRR e gli Enti si sono 
dimostrati impegnati a mantenere tali fondi nell’ambito digitale. Ha inoltre 
anticipato che la Regione sta elaborando ipotesi di progetti di sistema da 
proporre agli Enti, finanziabili con risparmi del PNRR, risorse europee o altre 
fonti, sulla base delle riflessioni emerse nelle Comunità Tematiche e negli 
incontri svolti nella prima parte dell’anno. 

https://www.lepida.net/pnrr


 
8. Intervento di ANCI Emilia-Romagna: Gianpaolo Artioli ha comunicato che 

nei prossimi giorni sono in programma diversi webinar di interesse rivolti 
agli Enti. Il primo, organizzato da Invitalia e previsto per il 26 giugno, sarà 
dedicato agli Enti terzi che hanno partecipato all’avviso relativo ai SUAP, e 
potrà costituire anche un’occasione utile per approfondire il tema dei 
controlli sui doppi finanziamenti, emerso di recente anche in alcune 
riunioni con i Comuni e le Unioni. 
Un ulteriore appuntamento, in programma il 23 giugno, è promosso 
dall’Accademia dei Comuni Digitali e sarà dedicato a fornire competenze 
utili a comprendere ed utilizzare i dati nel contesto comunale. 
Infine, sempre il 23 giugno, si terrà un webinar organizzato da ANCI e dal 
DTD, incentrato sull’offerta Consip in ambito digitalizzazione, con una 
panoramica sugli strumenti di acquisto e di negoziazione attualmente 
disponibili o di prossima attivazione, a copertura dei fabbisogni di servizi e 
forniture ICT per i Comuni. 
In conclusione, ha richiamato l’attenzione sull’avviso relativo ai numeri 
civici georiferiti, evidenziandone il valore strategico sia sotto il profilo 
tecnico che economico, quale prosecuzione di un percorso pluriennale di 
collaborazione tra Comuni e RER. 
 

Interventi dei partecipanti: 
 

a. Giuseppe Sberlati di Lepida ha riferito che, nel recente incontro citato da 
Fiorentini, sono state esaminate alcune criticità in via di risoluzione 
mediante aggiornamenti ai parametri progettuali. Ha evidenziato 
l’importanza di procedere con l’asseverazione sulla base degli elementi 
essenziali, rinviando eventuali integrazioni non prioritarie a fasi successive. 
Ha infine richiamato la necessità di un uso parsimonioso delle proroghe, 
invitando gli Enti a non attendere la scadenza per trasmettere i progetti, 
così da garantire adeguati margini tecnici per eventuali correzioni. 

b. Massimo Poletti (Comune di Ferrara) ha fornito un aggiornamento sulla 
questione, già affrontata in precedenti incontri, riguardante la 
designazione dei responsabili delle violazioni per i Comuni inclusi nella 
direttiva NIS 2. Ha riferito che ACN ha chiarito come l’individuazione del 

https://www.invitalia.it/incentivi-e-strumenti/digitalizzazione-degli-sportelli-unici-suap-e-sue/calendario-eventi
https://spid.accademiacomunidigitali.it/proxy-home.php?client_id=63491880e1e7f&level=2&redirect_uri=https%3A%2F%2Faccademiacomunidigitali.it%2Fanci-spid%2Flogin.php&state=%5Da
https://sistemacomunidigitali.anci.it/news/il-23-giugno-2025-alle-ore-1100-webinar-lofferta-consip-per-la-digitalizzazione-dei-comuni/


responsabile sia lasciata alla discrezionalità dell’Ente, purché si tratti di 
una figura equivalente a quelle previste per i soggetti privati, quali il 
sindaco, la giunta o il direttore generale. 
 

c. Alessandro Baldoni (Comune di Forlì) ha comunicato che a Forlì è stato 
indicato il Direttore Generale e Segretario Generale. 
   

L’incontro si conclude senza ulteriori interventi e domande.  
Il prossimo tavolo tecnico si terrà venerdì 27 giugno  2025, sempre alle 11:30. 
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